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El intendente Walter Vuoto recorrió las obras del natatorio del Polo de Andorra 
para evaluar el avance que están teniendo los trabajos proyectados.

RÍO GRANDE SE 
PREPARA PARA LA 
FIESTA MUNICIPAL 
DEL ENCENDIDO 
DEL ARBOLITO

HAF Y MERCANTIL 
FINALISTAS DEL 
CLAUSURA

Así lo aseguró el legislador de Somos Fueguinos, Jorge Lechman, sobre la posibilidad 
de un nuevo proyecto de reforma constitucional.

ALBA: “ES CADA VEZ MÁS DIFÍCIL 
CONSEGUIR PEDIATRAS”

“MÁS DEL 50% DE POBREZA: UNA REFORMA PARA LA 
REELECCIÓN DE MELELLA, NO PARA LOS FUEGUINOS”
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PRESUPUESTO 2025

El legislador de Provincia Grande vaticinó el derrotero del proyecto de presupuesto 
provincial 2025, concluido el análisis de comisión y con un dictamen 
en mayoría en curso. Puso en duda su eventual aprobación. PÁG. 6

FUTSAL

El Parque de los 100 Años será 
escenario de una noche donde 
los vecinos podrán disfrutar 
junto a la banda argentina “Los 
Palmeras”. Además, habrá carros 
gastronómicos, bandas locales y 
actividades recreativas.

VUOTO RECORRIÓ LAS OBRAS DEL NATATORIO 
DEL POLO DE ANDORRA

PÁG. 2

“NO FUE EL JEFE DE GABINETE, 
QUEDARON MUCHAS DUDAS 
PENDIENTES”

Mercantil y HAF son los nuevos 
finalistas del Futsal AFA. Por 
segunda vez se encontrarán en 
una definición por el título.El médico pediatra, Juan Alba, aportó sus reflexiones respecto de la grave crisis por la 

carencia de profesionales de su especialidad que sufre el sistema de salud 
de la provincia.
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Licitación Privada N° 03/24 

Obra: “RED DE CLOACAS EN CALLES PEDRO OLIVA - 

BARRIO KAREKEN -  TOLHUIN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y 
Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PRIVADA Nº 03/24 para la ejecución de 
la Obra “RED DE CLOACAS EN CALLES PEDRO OLIVA - BARRIO KAREKEN 
-  TOLHUIN”;
  

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS CINCUENTA Y UN MILLONES DOSCIENTOS 
SETENTA Y CUATRO MIL OCHOCIENTOS CUARENTA Y SIETE CON 25/100 ($ 
51.274.847,25).
 
LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) 
TOLHUIN.
 

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA 19 
DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE 
TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327. TOLHUIN (9412)

APERTURA DE SOBRES: EL MUNICIPIO DE TOLHUIN- LUCAS BRIDGES N°327 
- TOLHUIN (9412) - EL DIA 19 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024, A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com 
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“MÁS DEL 50% DE POBREZA: UNA REFORMA PARA LA 
REELECCIÓN DE MELELLA, NO PARA LOS FUEGUINOS”

El legislador de Somos Fueguinos, 
Jorge Lechman, se refirió a la posibi-
lidad de un nuevo proyecto de refor-
ma constitucional

En diálogo con Radio Provincia, 
afirmó: “La reforma lo único que per-
sigue es la posibilidad de que Gusta-
vo Melella pueda ser reelecto. Ningún 
otro beneficio le traería a la ciudada-
nía de Tierra del Fuego”, sentenció.

También afirmó que cualquier 
nuevo proyecto de reforma enfren-
tará dificultades para reunir los vo-
tos necesarios en la Legislatura: “Sin 
debate, veo difícil que consigan otra 
vez los 10 votos para aprobarlo sobre 
tablas, como hicieron en diciembre 
de 2023 con la Legislatura saliente”.

Advirtió que la continuidad del 
tema “lo definirá la justicia o la polí-

“Si yo estuviera convencido de que con la reforma de la Constitución se cambiaría la vida de los fueguinos, quizás hasta la 
hubiese militado yo. Pero es una gran mentira. La reforma no resolverá los problemas de fondo ni mejorará la calidad de vida de 
nuestra gente”, aseguró el legislador Jorge Lechman.

tica si existen los consensos”.En este 
sentido, dijo que no se ha hablado de 
la posibilidad de que se presente un 
nuevo proyecto, “pero siempre los ru- VUOTO RECORRIÓ LA 

OBRA DEL NATATORIO 
DEL POLO DE ANDORRA

El intendente Walter Vuoto reco-
rrió las obras del natatorio del Polo de 
Andorra, junto a la secretaria de Pla-
nificación e Inversión Pública, Belén 
Borgna y la presidenta del Instituto 
Municipal de Deportes, Liliana Gavi-
lán para evaluar el avance que están 
teniendo los trabajos proyectados.

Allí, Borgna explicó que “ya se rea-
lizaron los drenes para canalizar el 
agua subterránea que llega al predio. 
Una obra que es fundamental para 
captar el agua mediante caños y cá-
maras y así, poder conducirla hacia el 
chorrillo y río lindero”.

Además, “se arenó y revocaron las 
superficies de las piletas, se está por 
terminar la colocación del revesti-
miento cerámico, se adecuaron las 
canaletas perimetrales, haciendo una 
descarga de agua de las mismas al ex-
terior y se cambiaron sus respectivas 

rejillas”.
En esa misma línea, la funcionaria 

detalló  que “ya se retiraron las lumi-
narias existentes sobre piletas y se 
iniciaron los trabajos de colocación 
de nuevos reflectores, también se 
concretaron las tareas de demolición 
en terraza y sectores varios del edifi-
cio, trabajos para el nuevo vestuario 
familiar que consistieron en la demo-
lición, instalación desagüe duchas y 
estructura nuevos tabiques y se unifi-
caron las dos oficinas que conforma-
rán el nuevo consultorio médico”.

Por tal motivo, Borgna observó 
que “el balance que podemos hacer 
hasta aquí, es que las obras vienen a 
buen ritmo, con lo cual esperamos 
que a inicios del próximo año los ve-
cinos y vecinas puedan retomar sus 
actividades en las piletas del Polo de 
Andorra”.

USHUAIA

mores corren. La posibilidad de que 
cualquiera de los 15 legisladores pre-
sente un proyecto de ley con la refor-
ma es viable”.

Explicó que, “si algún bloque po-
lítico presenta un pedido de refor-
ma, en la sesión tomaría estado par-
lamentario y, después del receso, si 
ellos (oficialismo) manejan las comi-
siones, por ahí se podría dar el deba-
te. Lo que veo difícil es que, sin deba-
te, puedan tener otra vez los 10 votos 
para aprobarlo sobre tablas, como se 
ha hecho en diciembre de 2023 con la 
Legislatura saliente”.

Lechman remarcó la desconexión 
entre las políticas del Ejecutivo y las 
necesidades reales de la población: 
“Con más del 50% de pobreza, segui-
mos hablando de reelección en lugar 
de soluciones concretas.

Por último, reafirmó su postura: 
“Si yo estuviera convencido de que 
con la reforma de la Constitución se 
cambiaría la vida de los fueguinos, 
quizás hasta la hubiese militado yo. 
Pero es una gran mentira. La reforma 
no resolverá los problemas de fon-
do ni mejorará la calidad de vida de 
nuestra gente”.
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INFLACIÓN

Las consultoras advierten que la inflación del mes pasado daría levemente por encima de octubre, motivada, entre otras cosas, 
por el aumento de los servicios públicos.

NOVIEMBRE: ANTICIPAN QUE SE FRENÓ 
LA DESACELERACIÓN

La inflación de noviembre se aceleró 
levemente respecto a la de octubre. Esa 
es la conclusión que podría obtenerse de 
los recientes análisis de las consultoras 
privadas, que ubicaron la mediana ge-
neral del IPC del mes pasado en el 2,8%, 
lo que implica 0,1 punto porcentual por 
encima de octubre, cuando fue del 2,7%.

El primer informe es el Relevamiento 
de Precios Minoristas de la consultora 
de Eco Go. Según este análisis, la infla-
ción del mes pasado se ubicaría en 2,9%, 
lo que implica que se está “moderando 
la tendencia descendente del IPC”. Así, 
la variación promedio de noviembre de 
Alimentos y bebidas llegó a 2,8%, según 
sus mediciones.

Por su parte, para la consultora Equi-
libra, el IPC Nacional se mantuvo en 
2,7%, la misma cifra que dio a conocer el 
INDEC en octubre, pero el componen-
te núcleo se desaceleró de 2,9% a 2,7%. 
Según el mismo informe, Alimentos y 
bebidas cayó al 2,1%, mientras que los 
precios estacionales marcaron un 1,1% y 
los regulados, un 3,9%.

Otra consultora que ya publicó sus 
proyecciones para el mes pasado fue 
la de Orlando Ferreres. Su índice, el 
IPC-OJF (GBA), mostró un aumento 
de 2,9% mensual en noviembre. Así, 
las principales subas del mes fueron 
para Esparcimiento y Transporte, y 
Comunicaciones, con el 8,7% y 4,5%, 
respectivamente. Después, le siguie-
ron Vivienda y Salud, que presentaron 
una variación de 2,9% y 2,6%, respecti-
vamente.

La medición núcleo, en tanto, arrojó 
una variación de 2,6% y, en cuanto a los 
bienes y servicios estacionales, el alza 
registrada fue de 1,7%, mientras que los 
regulados subieron 3,9%.

Desde Libertad y Progreso también 
compartieron sus mediciones. En este 
caso, el IPC LyP arrojó un incremento 
de 2,9% en noviembre, lo que impli-
có una leve aceleración, de 0,2 pun-
tos porcentuales. “Si bien la variación 
mensual es mayor, consideramos que 

esto no compromete el proceso de des-
aceleración de la inflación”, explicaron.

Al respecto, indicaron que hay que 
tener en cuenta que en octubre “los 
precios estacionales jugaron a favor, un 
impacto que se revirtió en noviembre. 
Y, además, que varios precios regulados 
volvieron a registrar subas”.

Asimismo, la consultora de Camilo 
Tiscornia dio cuenta que el relevamien-
to de precios minoristas de C&T para la 
región GBA registró una suba de 2,6% 
mensual en noviembre, luego del 2,7% 
(revisado) de octubre.

“Los servicios públicos se aceleraron 
en noviembre, con gran influencia del 
aumento de 50% en los taxis, mientras 
que el componente núcleo se moderó 
notablemente, al aumentar 2,4% en no-
viembre, bajando respecto de octubre”, 
expresaron.

Por último, FMyA, de Fernando Ma-
rull, estimó una inflación “estable” en 
noviembre con el 2,66%. Mientras que 
Claudio Caprarulo, de Analytica, la ubi-
có en el 2,6% mensual.
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USHUAIA.- No va más, el póster ya 
está colgado y la expectativa surcará 
los pasillos durante toda la semana. La 
jornada doble en Casa del Deporte cul-

Se disputaron los cuartos de final y las semifinales del torneo clausura 2024. Entre sábado y domingo la Casa del Deporte dejó a cuatro 
elencos, siendo Mercantil y HAF los nuevos finalistas del Futsal AFA. Por segunda vez se encontrarán en una definición por el título.

minó con lo que será una final espera-
da por muchos pero que no ha tenido 
espacio desde hace más de dos años y 
medio. 

HAF Y MERCANTIL FINALISTAS DEL CLAUSURA

Es que la última vez que HAF y Mer-
cantil se vieron las caras en un duelo 
directo por la gloria fue en la Copa Us-
huaia del 2022, ahí, un HAF que llega-
ba como campeón y favorito cayó por 
penales ante un Mercantil que ahí jus-
tamente inició un nuevo ciclo de títu-
los que, al igual que el Rojinegro, no ha 
cesado hasta la fecha. 

Por eso, los dos dueños absolutos 
del Futsal doméstico de los últimos 
años se volverán a enfrentar mano a 
mano por la Copa, sin tregua y sin es-
catimar, se viene el choque más espe-
rado en el fin del mundo.

El camino hacia el ring
La jornada del sábado no tuvo a es-

tos dos contendientes, la razón es sen-
cilla, es que HAF y Mercantil por su la-
bor en la etapa regular del Clausura, se 
metieron como los dos mejores en las 
semis. Por eso, la pista verde tuvo como 
platos de entrada los cuartos de final 
en Casa del Deporte. Allí Camioneros y 
UOM abrieron el juego de cartas. 

El choque no fue vistoso ni diná-
mico como se hubiese pensado, la in-
tensidad se robó las luces de la velada, 
pero ese mismo condimento generó 
un juego trabado, rocoso y de pocas 
situaciones claras.

Bajo esas condiciones, Camioneros 
era el que imponía más que el rival, un 
UOM escaso de circulación que sufrió 
además las expulsiones de Fernández 
y Márquez y que caía 1-0. Pero UOM 
tiene estas cosas, en las llaves mata 
mata no duda y no recula. Entrega la 
piel y por eso contra todo pronóstico 
llegó a una igualdad ante el Camión 
para dejarlo out por penales y amargar 
una vez más a los verdes, situación que 
viene siendo una constante de los últi-
mos tiempos.

El segundo capítulo del sábado en-
frentó a Comercio y Galicia. Un cho-
que con antecedentes que auguraban 
paridad en el desarrollo de las accio-
nes, pero que nada de eso tuvo en este 
cruce. Es que Galicia no tuvo la lucidez 

de sus pibes ni la seguridad de sus ex-
perimentados y, por eso, cayó 6-3 sin 
atenuantes ante un Comercio sólido y 
práctico que rara vez lució desordena-
do y que cambió por gol cada fallo rival. 

Semi finals, papá
Ya metidos en el domingo hicieron 

su presentación los dos en cuestión. 
Comercio y HAF, al igual que en las se-
mis del Apertura, se midieron y se pe-
saron.

El marcador lo abrió el elenco de 
Ralinqueo, pero nunca manejó las ac-
ciones desde lo conceptual, en esa ma-
teria los de Hernández estuvieron más 
alertas y más finos sobretodo a la hora 
de conectar y después de un doblete 
del uruguayo Morales el rojinegro lo dió 
vuelta para culminar con una goleada 
5-1 y un nuevo pase a la final. 

Por su parte, Mercantil cerró el telón 
de las semis ante un enérgico UOM, un 
Metalúrgico que presentó batalla como 
es habitual, pero que no pudo ante un 
Mercantil que no afloja y, salvo por al-
guna ocasión, no parece tener fisuras ni 
dudas.

El choque lo abrieron  los de Bon-
vehi, la UOM llegó a la igualdad y supo 
sostenerse en partido por la jerarquía y 
temperamento de Lenti más el talen-
to de Nahuel Romero. Sin embargo y 
como ya hemos marcado, no por nada 
Mercantil es uno de los máximos gana-
dores de este último tiempo, se queda-
ron los del CECU con un 4-3 merecido y 
accedieron a una nueva final.

Ahora no hay excusas, el tiempo y las 
circunstancias habían conspirado has-
ta ahora para qué Mercantil y HAF o no 
se crucen o se crucen antes del partido 
final. Esta vez la bola cayó en el pleno y 
por eso rojinegros y azules se subirán al 
ring a saldar cuentas. Es que de los úl-
timos ocho torneos domésticos cuatro 
han sido para el rojinegro y otros cuatro 
para los del CECU, la supremacía es to-
tal y necesita tener a un soberano defi-
nido la ciudad ya que en la cima no hay 
espacio para dos.

FUTSAL
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El Parque de los 100 Años será escenario de una gran noche donde los vecinos y vecinas podrán bailar y cantar al ritmo de la 
reconocida banda argentina “Los Palmeras”. Además, habrá carros gastronómicos, bandas locales y actividades recreativas para 
las infancias.

RÍO GRANDE SE PREPARA PARA LA FIESTA 
MUNICIPAL DEL ENCENDIDO DEL ARBOLITO

El Municipio de Río Grande llevará 
adelante el tradicional “Encendido del 
Árbol” este 7 de diciembre, evento que 
convoca cada año a miles de riogran-
denses y vecinos de toda la región para 
disfrutar de una noche especial en co-
munidad.

La iluminación de nuestro arbolito 
de Navidad coincide con el aniversario 
del “Parque de los 100 Años”. Por ello, 
a partir de las 16 horas, se realizarán 
actividades deportivas, recreativas e 
inclusivas, habrá carros gastronómi-
cos y muchas sorpresas más. Además, 
las infancias podrán ser parte del lan-
zamiento de “Biciescuelas”. A partir de 
las 17:30 horas, el BIM5 llevará a cabo 
diferentes propuestas lúdicas para las 
infancias en el predio de la Barranca, 
frente a la avenida Héroes de Malvinas.

Asimismo, durante la tarde, abrirán 
el escenario artistas de rock y urbano, 
como “La Quilmeña”, “Psiconauta del 
Sur”, “1038”, “Hayami2k”, “Mosaico” 
y “Monoblock”. Luego a las 19:30, se 
presentará la Banda Municipal de Mú-
sica, que interpretará un gran reperto-
rio con diferentes cantantes invitados, 

ACTUALIDAD

como Santi, Gonza y Gabriel de Q’ 
Descontrol; Nati de C Baila Cumbia; 
Xiomara; Abril de Señora Cumbia; 
Damaris, John y Tavo de De Carava-
na.

Además, estarán en escena acom-
pañando: Triana Aguirre; Nahiara 
Gallucci; Lucre Fruncieri; Marcos 
Sanchez; Coky y Facundo Mansilla; 
Ailu Heredia; Diego Yegros; Cristian 
Tejerina; Mauricio y Antonio de Es-

tilo Sureño; Tomas Burgos; Jeremías 
Asencio; Rocío Ojeda y Walter Delga-
do.

A las 22 horas, será el turno del 
gran show de la legendaria banda 
santafesina “Los Palmeras” que visi-
tarán nuestra ciudad para compartir 
una noche llena de música y baile con 
las y los vecinos. 

A las 00 horas, se iluminará nues-
tro tradicional arbolito de Navidad, 

el cual cuenta con tecnología LED de 
última generación. Finalmente, a par-
tir de las 00:30 vecino y vecinas podrán 
divertirse en el After del Encendido, de 
la mano de Dj Harry, Dj Maxi Hernan-
dez, Dj Rastamari, y Dj Topo, y de los 
animadores Machete y Mauri Gómez.

Cabe destacar que, durante el mul-
titudinario encuentro, se prevé un am-
plio operativo de seguridad y postas 
sanitarias para garantizar su desarro-
llo.

Por otra parte, con la llegada de esta 
gran fiesta popular, el Municipio junto 
a prestadores turísticos ofrecerá dife-
rentes descuentos en hostelería para 
quienes quieran ser parte de esta in-
creíble jornada. El Hotel Huemul dará 
un 5% de descuento; mientras que el 
Grande Hotel, Links Apart Hotel, An-
tares, Gran Hotel Laserre, Select Inn, 
Hostal Motorcycle, Departamentos 
Carabelli y Atlántida Hotel ofrecerán 
un 10% de descuento. Por su parte, 
RGA Apartments tendrá un 15% de 
descuento y el Hotel Argentino brinda-
rá una tarifa especial de 25.000 pesos 
por persona. 
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PRESUPUESTO 2025

“NO FUE EL JEFE DE GABINETE, QUEDARON 
MUCHAS DUDAS PENDIENTES”

El legislador provincial Matías La-
padula, integrante del bloque Provin-
cia Grande, manifestó incertidumbre 
respecto a la aprobación del proyecto 
de presupuesto 2025 para Tierra del 
Fuego, cuyo análisis en comisión ya 
concluyó y cuenta con un dictamen 
en mayoría en curso. Las declaracio-
nes del parlamentario en FM Master’s 
evidencian dudas sobre el contenido 
del presupuesto y el proceso seguido 
para su tratamiento.

Lapadula adelantó que la última 
sesión ordinaria del año, donde se 
espera abordar los temas más rele-
vantes pendientes, se realizaría la 
próxima semana. “Nosotros ya tene-
mos más o menos definida la fecha. 
Falta que saque la resolución de Pre-
sidencia para que sea oficial, pero la 
semana que viene va a ser la última 
sesión, por lo menos ordinaria, del 
año, donde está previsto tratar los 
temas importantes pendientes. Entre 
otros, el presupuesto de la provincia. 
Creo que el día 11 vamos a tener la 
sesión”, indicó.

Sin embargo, el legislador expre-

El legislador de Provincia Grande vaticinó el derrotero del proyecto de presupuesto provincial 2025, concluido el análisis de 
comisión y con un dictamen en mayoría en curso. Puso en duda su eventual aprobación.

só dudas sobre el acompañamiento 
al presupuesto en el recinto. “La cer-
teza de la aprobación yo todavía no 
la tengo. Más allá de que se culminó 
con el paso de los funcionarios por 
la Comisión de Presupuesto, donde 
expusieron y contestaron algunas 
preguntas, yo todavía tengo muchas 
dudas respecto del presupuesto, sigo 
estudiando, buscando información 
sobre algunas cuestiones”.

En sus críticas al procedimiento, 
Lapadula enfatizó que el texto modi-
ficado del presupuesto fue entregado 
apenas un día antes de iniciarse las 
reuniones de comisión. Según afir-
mó, “prácticamente recibido el pre-
supuesto, ya tuvimos que sentarnos 
en las reuniones de comisión, que 
fueron bastante extensas, para tratar 
de escuchar a cada uno de los minis-
tros, a cada uno de los funcionarios, 
hacer las preguntas que pudimos 
hacer en ese momento con el presu-
puesto recién recibido”.

Entre los aspectos que más pre-
ocupan al legislador, destacó la au-
sencia del jefe de Gabinete, cuya 

participación consideró clave para 
responder preguntas de carácter po-
lítico planteadas durante el debate. 
“Primero, que no fue el jefe de Ga-
binete y quedaron muchas pregun-
tas pendientes. En particular yo hice 
dos preguntas y tanto el ministro de 
Economía como el ministro de Ener-
gía contestaron que eran cuestiones 
políticas y que la respuesta era polí-
tica. En ese sentido, quien tenía que 
contestar no fue. Son preguntas y 
respuestas que, a mi entender, son 
importantes para analizar de forma 
integral el presupuesto”, puntualizó.

Un tema recurrente en el discurso 
de Lapadula es la indefinición res-
pecto al impuesto inmobiliario, una 
cuestión que para él impacta direc-
tamente en los recursos destinados 
a los municipios. “Siempre he dicho 
que hay que respetar las autonomías 
municipales consagradas en nues-
tra Constitución, pero también en 
los recursos. En definitiva, hace más 
de seis años estamos prorrogando el 
cumplimiento de una norma que to-
dos estamos de acuerdo en que hay 

que derogar, que esos recursos son 
y pertenecen a los municipios, pero 
que año a año estamos hasta último 
momento viendo qué pasa”, explicó.

El legislador condicionó su respal-
do al presupuesto a que se definan 
cuestiones fundamentales para las 
municipalidades, que dependen de 
esos recursos para atender las deman-
das locales. “La discusión y la aproba-
ción del presupuesto, por lo menos el 
acompañamiento de mi parte, tam-
bién está un poco supeditado a qué 
va a pasar con estos recursos que los 
municipios necesitan para seguir su 
plan de gobierno, atendiendo las de-
mandas de vecinos y vecinas. En ese 
sentido, falta y faltó en la discusión en 
comisiones la voz política respecto a 
qué va a suceder con eso”, concluyó.

La próxima sesión ordinaria será 
clave para definir no solo el destino 
del presupuesto provincial, sino tam-
bién para develar las posturas de los 
distintos bloques legislativos frente a 
estas cuestiones de fondo que impac-
tan en la administración pública y la 
autonomía municipal.
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“ES UN CAMBIO DE PARADIGMA”

La legisladora de La Libertad Avanza participó en Comodoro Rivadavia de la presentación del nuevo sistema judicial federal con 
énfasis en materia acusatoria en las provincias de Chubut, Santa Cruz y Tierra del Fuego a partir de este lunes.

En un encuentro celebrado en Co-
modoro Rivadavia, Natalia Gracianía, 
legisladora de La Libertad Avanza, par-
ticipó junto a los ministros de Justicia 
y Seguridad de la Nación en la inaugu-
ración del sistema acusatorio en la ju-
risdicción de la Cámara Federal de Co-
modoro Rivadavia, que abarca Chubut, 
Santa Cruz y Tierra del Fuego. A partir 
de este lunes, este modelo procesal en-
tra en vigor, transformando la dinámica 
de la Justicia Federal en esas provincias.

La implementación del Código Pro-
cesal Penal Federal implica un cambio 
significativo en la administración de 
justicia. “Es una transformación en la 
manera de administrar justicia en los 
ámbitos de los juzgados federales, ha-
ciendo que verdaderamente llegue a 
todos por igual”, afirmó Gracianía en-
trevistada en FM Master’s, y destacó 
que este cambio responde a un pedido 
social que el presidente Javier Milei re-
cogió e instruyó a concretar.

La legisladora resaltó las ventajas 
del sistema acusatorio frente al modelo 
anterior, subrayando que el nuevo en-
foque busca “terminar con esos juicios 
eternos, reducir la burocracia judicial y 
lograr sentencias rápidas, pero realiza-
das con total eficiencia y compromiso 
judicial”. Según Gracianía, el objeti-
vo es asegurar resoluciones ágiles que 
respondan a la demanda de justicia de 
manera efectiva, sin comprometer la 
calidad de los fallos.

La implementación del sistema acu-
satorio no es nueva en el país, pero su 

avance había quedado en pausa hasta 
ahora. Según dijo, “ya va a haber 12 pro-
vincias en las cuales este sistema em-
pieza a funcionar antes de que termine 
el año”, destacando los resultados po-
sitivos observados en lugares donde ya 
opera, como Rosario. Allí, de 145 casos 
iniciados desde mayo, el 40% obtuvo 
una sentencia definitiva. “Los números 
hablan por sí solos”, enfatizó.

No obstante, este cambio enfrenta 
desafíos considerables, especialmente 
en lo relacionado con infraestructura 
y capacitación. Gracianía reconoció 
que “poner en marcha este sistema 
implica una inversión y trabajar en 
cuestiones como la infraestructura 
edilicia”, aspecto que fue señalado 
como prioritario por el ministro de 
Justicia, Mariano Cúneo Libarona. 

Además, destacó que se han brindado 
capacitaciones a los operadores judi-
ciales para adaptarse a las exigencias 
del nuevo sistema.

Uno de los aspectos clave del mode-
lo acusatorio es el fortalecimiento del 
rol de los fiscales como investigadores 
del proceso, mientras los jueces asumen 
la supervisión y emisión de sentencias. 
Este enfoque busca garantizar un pro-
ceso adversarial, donde las partes tie-
nen funciones claramente definidas. 

Asimismo, se prioriza la atención a 
las víctimas, quienes según el nuevo sis-
tema tendrán derecho a una tutela judi-
cial efectiva, a ser escuchadas y a recibir 
explicaciones en un lenguaje claro y ac-
cesible. “Esto es muy importante, tanto 
para la víctima como para el imputado, 
pero especialmente para la víctima, que 
ahora tiene un rol fundamental en el 
proceso”, señaló Gracianía.

El sistema introduce también juicios 
orales públicos, salvo excepciones jus-
tificadas, lo que permitirá resolver ca-
sos en audiencias únicas. Este cambio 
garantiza que “las causas se tramiten 
de manera oral y tengan resoluciones 
mucho más rápidas”, evitando que los 
procesos se prolonguen durante años.

La implementación del sistema acu-
satorio marca un cambio de paradigma 
en la Justicia Federal, orientado a una 
mayor eficacia, transparencia y cerca-
nía con la ciudadanía. Aunque quedan 
desafíos por superar, como la adecua-
ción de infraestructura y el manejo del 
incremento en el volumen de trabajo, 
Natalia Gracianía celebró avanzar en 
esta transformación, subrayando que 
representa un paso significativo hacia 
una justicia más accesible y eficiente.

GRACIANÍA ELOGIÓ EL NUEVO SISTEMA 
ACUSATORIO DE LA JUSTICIA FEDERAL
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Licitación Pública N° 12/24 

Obra: 

“INICIATIVA PRIVADA - PAVIMENTACIÓN

BARRIO CENTRO Y VILLA NEVADA”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y 
Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PÚBLICA Nº 12/24 para la ejecución 
de la Obra “INICIATIVA PRIVADA – PAVIMENTACION BARRIO CENTRO Y 
VILLA NEVADA”;

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS NOVECIENTOS NOVENTA Y SEIS 
MILLONES SEISCIENTOS TREINTA Y SIETE MIL NOVECIENTOS 
VEINTINUEVE CON 11/100 ($996.637.227,11).
LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) 
TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL 
DÍA 20 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024, EN MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES 
N°327. TOLHUIN (9412)

APERTURA DE SOBRES: EL MUNICIPIO DE TOLHUIN- LUCAS BRIDGES 
N°327 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 20 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024, A 
LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@
gmail.com

UNA JORNADA PARA LA REFLEXIÓN Y 
EL RECONOCIMIENTO DE LA COMUNIDAD

Cada 3 de diciembre se conmemo-
ra el Día Internacional de las Personas 
con Discapacidad, una fecha que invi-
ta a la reflexión, al reconocimiento de 
derechos y a fortalecer el compromiso 
con la inclusión en las comunidades. En 
Ushuaia, esta jornada adquirió especial 
relevancia a través de las actividades or-
ganizadas por el Centro de Actividades 
Alternativas para Personas con Disca-
pacidad (CAAD). Su directora, Fernan-
da Gaillard, compartió por FM Master’s 
reflexiones que evidencian el impacto 
de esta institución en la vida local y su 
papel como promotora de inclusión.

“Hoy es un día para seguir trabajando 
por el derecho de las personas con dis-
capacidad, para seguir trabajando sobre 
la inclusión y sobre todas las necesida-
des que tiene este colectivo”, señaló Gai-
llard, marcando un eje claro de acción. 
La directora destacó que, aunque exis-
ten avances, aún persisten desafíos que 
demandan esfuerzos sostenidos tanto 
desde las instituciones como desde la 
comunidad.

En el marco de las celebraciones, el 
CAAD coronó una intensa semana de 

La directora del CAAD aportó sus reflexiones en el Día Internacional de las Personas con Discapacidad, oportunidad para que la 
emblemática institución educativa lleve adelante una serie de actividades especiales.

actividades con los Juegos Deportivos 
Facundo Rivas, un evento que reunió a 
delegaciones de todo el país. Este tor-
neo, que se consolida como un emble-
ma de integración deportiva, dejó una 
impresión altamente positiva. “Duran-
te toda la semana pasada estuvimos 
desarrollando los Juegos Deportivos 
Facundo Rivas con gente que vino de 
todo el país, que eligió una vez más 
venir a nuestro torneo. Si tenemos que 
hacer una evaluación de eso es bastan-
te positiva, la gente se fue muy feliz”, 
resaltó Gaillard.

Los Juegos no solo son un espacio 
competitivo, sino una plataforma para 
promover valores fundamentales como 
la equidad, el respeto y la inclusión. 

“Si queríamos seguir trabajando sobre 
el desarrollo del deporte y todo lo que 
trae el Facundo Rivas, lo logramos y 
cumplió con su objetivo”, afirmó la di-
rectora, destacando el esfuerzo colecti-
vo que hace posible este encuentro año 
tras año.

Gaillard expresó además su orgu-
llo por el crecimiento institucional del 
CAAD y el impacto que genera en la 
comunidad: “Año a año decimos que 
nuestro trabajo superó nuestras ex-
pectativas. Es un montón lo que tene-
mos para decir, es un montón lo que 
tenemos para agradecer. Celebramos 
el trabajo que hacemos desde nuestra 
institución y el trabajo que realizan las 
otras organizaciones, las otras escuelas, 
en el trabajo con las personas con dis-
capacidad”.

La importancia de visibilizar estas 
acciones radica no solo en su alcance 
inmediato, sino en su capacidad para 

sensibilizar y movilizar a la sociedad 
en torno a los derechos de las personas 
con discapacidad. En este sentido, la 
directora subrayó que cada paso dado 
contribuye a un cambio cultural. “Cada 
año la sociedad, nuestro entorno, nues-
tro barrio, nuestra comunidad, logra 
dimensionar un poquito más lo que sig-
nifica no solo el trabajo que se hace en 
esta institución, sino en el resto de las 
instituciones. A medida que vamos cre-
ciendo, los desafíos son más grandes, 
pero con voluntad y con trabajo se sigue 
avanzando y creciendo”, indicó.

Finalmente, Fernanda Gaillard dejó 
un mensaje que trasciende las activida-
des del día y que interpela a la empatía 
como motor de cambio. “Es importante 
que año a año todos tomemos un po-
quito más conciencia de quién está al 
lado nuestro y de las cosas que pode-
mos y no podemos hacer. El mensaje es 
que miremos a quien tenemos al lado y 
que seamos un poco más empáticos”.

El Día Internacional de las Personas 
con Discapacidad no solo recuerda la 
importancia de garantizar derechos, 
sino que también invita a la sociedad 
a comprometerse con una convivencia 
más justa y solidaria, donde cada indivi-
duo pueda alcanzar su pleno potencial. 
Desde Ushuaia, el CAAD ratifica su rol 
en esta lucha compartida.

DÍA MUNDIAL DE LA DISCAPACIDAD
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El médico pediatra aportó sus reflexiones respecto de la grave crisis por la carencia de profesionales de su especialidad que sufre 
el sistema de salud de la provincia.

ALBA: “ES CADA VEZ MÁS DIFÍCIL 
CONSEGUIR PEDIATRAS”

En el marco del Día del Médico, cele-
brado este martes, el pediatra Juan Alba 
compartió un análisis exhaustivo sobre 
la preocupante falta de profesionales de 
su especialidad en Tierra del Fuego, una 
problemática que se ha intensificado 
en los últimos años y que afecta tanto 
al sistema de salud público como al pri-
vado.

El Dr. Alba describió, en FM Mas-
ter’s, un panorama que no solo aqueja 
a la provincia, sino también a grandes 
centros urbanos del país e incluso a 
otros países. “Es una problemática que 
pega fuerte desde hace unos años en 
todo el país, sobre todo en los grandes 
centros urbanos. Cada vez hay menos 
pediatras en los lugares donde hace fal-
ta el pediatra firme, de trinchera, es de-
cir, en las internaciones, en las guardias 
pediátricas. Esto ha afectado muchos 
lugares, ha habido cierre de guardias 
pediátricas en algunas provincias”, se-
ñaló, subrayando el impacto que la cri-
sis tiene incluso en hospitales históricos 
de Buenos Aires, donde no se alcanza el 
mínimo necesario de especialistas.

El fenómeno, explicó, trasciende 
fronteras: “Es una problemática que 
también afecta a otros países del mun-
do. Hemos visto también notas en re-

vistas prestigiosas de Estados Unidos, 
donde comentan lo mismo. Evidente-
mente esto también pasa acá”.

En relación con las causas, Alba 
identificó múltiples factores que expli-
can la falta de pediatras. “Es un fenóme-
no que obedece a muchas causas, pero 
una de las causas más importantes es 
que es una especialidad que exige nu-
merosos años de formación, residencia, 
entrenamiento, y parecería ser que mu-
chos médicos no prefieren este modelo 
de trabajo y de vida”.

El pediatra también describió las 
dificultades específicas que enfren-
ta Tierra del Fuego, donde la cantidad 
de profesionales no ha aumentado en 
años. “Es cada vez más difícil conseguir 
pediatras, la gente se sorprende que so-
mos los mismos desde hace varios años, 
pero es un poco la crisis que ha llegado”, 
afirmó.

En el sector privado, destacó el es-
fuerzo de las instituciones para mitigar 
la problemática mediante incentivos 
económicos: “Hacemos el esfuerzo y la 
institución lo ha entendido y compensa 
económicamente de una manera que 
realmente valga la pena venir a hacer 
la guardia”. Sin embargo, la situación es 
más crítica en el ámbito público, don-

de las condiciones laborales y salariales 
son insuficientes.

“Desde hace años Río Grande no 
cuenta con médicos de guardia. Han te-
nido que buscar médicos que vayan a la 
guardia tanto de Ushuaia como de otros 
lugares. Pasa en pediatría, pasa en neo-
natología en la parte pública”, explicó. 

Asimismo, mencionó las dificultades 
que enfrentan sus colegas en Ushuaia 
para cubrir las guardias: “Lamentable-
mente están muy mal pagas, las autori-
dades de salud no se hacen eco del re-
clamo justo de los colegas del hospital. 
Esto lleva a traer gente de otras provin-
cias con todo el costo que esto significa”.

Alba cuestionó la respuesta del Mi-
nisterio de Salud ante esta crisis. “Des-
de mi humilde punto de vista, desde 
el Ministerio de Salud no están enten-
diendo bien la problemática. Son par-
ches, pero no van a solucionar el pro-
blema que es darle al médico lo que 
realmente corresponde, sobre todo en 
un trabajo que es muy digno como es 
hacer una guardia. No cualquiera hace 
una guardia de noche, un fin de sema-
na”, concluyó.

El análisis del Dr. Juan Alba revela 
un panorama complejo que requiere 
soluciones integrales y sostenidas en el 
tiempo para garantizar la atención pe-
diátrica en la provincia. La problemá-
tica trasciende lo meramente técnico, 
tocando aspectos económicos, labora-
les y vocacionales que parecen haber 
alejado a muchos médicos de esta es-
pecialidad tan esencial.

EN EL DÍA DEL MÉDICO

PUESTA EN VALOR DE 
LA ZONA CÉNTRICA 

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Subsecretaría de Servi-
cios Públicos dependiente de la Se-
cretaría de Planificación e Inversión 
Pública realizó tareas de manteni-
miento de las calzadas, sendas pea-
tonales y veredas, en la zona céntrica 
de la ciudad.

En el marco de la puesta en valor 
planificada para la temporada 2024-
2025, las cuadrillas de trabajos de Ser-
vicios Públicos avanzan en horarios 
diurnos y nocturnos en distintos sec-

tores de las Avenidas San Martín, Mai-
pú, Garramuño y sus transversales.

El subsecretario de Servicios Pú-
blicos, Fabián Botte indicó que “algu-
nas de las tareas que se están llevan-
do adelante, consisten en los arreglos 
de mobiliario, pintura de sendas pea-
tonales y veredas”. 

En tanto aclaró que “son trabajos 
que se van a replicar en distintos es-
pacios y barrios de la ciudad, con el 
objetivo de contribuir a que Ushuaia 
cada vez esté más linda”.

USHUAIA
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VISLUMBRAN UN BUEN 2025 EN TÉRMINOS DE 
VENTA DE AUTOS

Beato compartió su análisis en FM 
Master’s durante una convención re-
gional en Ushuaia, la última de una 
serie de once encuentros organiza-
dos por la entidad a lo largo del país. 
“Estamos con la convención regional. 
Ushuaia, Río Grande, Tierra del Fue-
go, esta parte de la Patagonia, no es a 
nivel país. Esta es la número 11 y es 
la última, con una alegría de ambos 
lados, que las pudimos hacer todas y 
también que la estamos terminando, 
porque fue un año muy movido para 
nosotros”, expresó.

El dirigente explicó que el propósi-
to de estos encuentros fue federalizar 
el trabajo de ACARA. “Esta comisión 
directiva tomó la rienda de salir al in-
terior, salir al país, no que quede en 
Capital Federal, sino ir a visitar a las re-
giones”, destacó, señalando que cada 
convención incluyó debates sobre los 

El presidente de la Asociación de Concesionarios de Automotores de la República Argentina (ACARA), Sebastián Beato, proyectó 
un escenario positivo para el sector automotriz en 2025, tras un año marcado por contrastes en las ventas. 

PRESIDENTE DE ACARA

desafíos del sector.
Entre los temas abordados estu-

vieron la transformación digital en 
las concesionarias -con proyectos 
como la firma electrónica y mejoras 
en la defensa del consumidor-, la ca-
pacitación de jóvenes en el rubro y 
aspectos legales y registrales. Según 
Beato, estas reuniones contaron con 
una alta participación de socios y co-
legas, lo que calificó como un indica-
dor positivo para el sector.

El análisis del desempeño anual 
de las ventas de vehículos fue otro eje 
central. “De cómo arrancamos el pri-
mer semestre, creo que esta Argenti-
na está muy dividida en dos. Arranca-
mos con unas ventas muy bajas en el 
inicio de año, primer trimestre. Vimos 
un mercado muy complicado, donde 
sobra personal, sobran empresas, so-
bran las marcas. Pero a partir de fines 

de junio empezamos a ver un cam-
bio: aparece el crédito y comenzaron 
a llegar modelos nuevos”, señaló.

A partir de julio, el mercado lo-
gró estabilizarse con más de 40.000 
patentamientos mensuales, salvo en 

noviembre, donde hubo una leve caída 
atribuida a la cercanía del cambio de 
modelo. Beato calificó el cierre anual 
como mejor de lo esperado, a pesar de 
que se proyecta una baja interanual 
del 8%. “En enero hablábamos de que 
íbamos a estar un 35% abajo, por eso 
digo que estamos terminando con una 
sonrisa”, afirmó.

De cara a 2025, las expectativas son 
alentadoras. “Tenemos una proyec-
ción de arrancar en enero con 60.000 
autos y una expectativa de 500.000 
unidades anuales, que serían un 25% 
más que en 2024”, destacó.

Uno de los puntos clave mencio-
nados fue la evolución en la relación 
entre vehículos nacionales e importa-
dos. “El año pasado teníamos un 70% 
de patentamientos nacionales y 30% 
importados, porque no había dólares 
para traer autos del exterior. Este año 
estamos cerrando con un 45% nacio-
nal y 55% importado, y proyectamos 
que en 2025 será 70% importado y 
30% nacional”, precisó.

Además, indicó que las dificulta-
des en la cadena de suministro, como 
la falta de repuestos y demoras en la 
entrega de modelos, han comenzado 
a resolverse. “Hoy prácticamente los 
autos importados ya cuentan con un 
stock de repuestos disponible en dos o 
tres días, salvo excepciones”, explicó.

En cuanto a la calidad de los vehí-
culos, el dirigente reflexionó sobre las 
percepciones del mercado y el creci-
miento de la industria china. “Siempre 
vemos el producto importado como 
mejor. Dentro de la región, Argentina 
tiene una muy buena industria, pero 
países como Alemania, Japón o Corea 
están por encima. En el caso de China, 
su industria automotriz ha evolucio-
nado rápidamente y hoy ofrece cali-
dades comparables a las europeas”, 
señaló. Finalmente, Sebastián Beato 
subrayó que, aunque el sector auto-
motriz en Argentina enfrenta desafíos, 
los avances logrados y las proyeccio-
nes para los próximos años permiten 
mirar al futuro con optimismo. “Es-
tamos cerrando el año contentos, no 
por haber alcanzado el número que 
pretendíamos, pero sí por haber supe-
rado lo que parecía una catástrofe al 
inicio”, concluyó.
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MÓNACO DETALLÓ CARACTERÍSTICAS DEL 
TRABAJO SOBRE EL PUENTE MOSCONI

“Fue un fin de semana comple-
jo porque se llevó a cabo el trabajo el 
domingo desde la madrugada. Se em-
pezó cerca de las 5 de la mañana y se 
terminó aproximadamente a las 7 de 
la tarde, donde se habilitó el tránsito 
en el puente. Fue un día de muchísi-
mo trabajo ininterrumpido”, expresó 
Mónaco por FM Master’s. Según sus 
palabras, los resultados de esta inter-
vención ya son palpables: “Es notable 
después de 20 años que no se le hacía 
nada a esa calzada y hoy podés transi-
tarlo con una diferencia muy notable 
respecto de cómo estaba en meses an-
teriores”.

El desarrollo de la obra requirió una 
logística cuidadosamente planificada, 
que incluyó el cierre total del puente 
durante la jornada del domingo. “Pu-
dimos trabajar seguido, sin habilitar 
ninguna de las manos, porque el do-
mingo abrió la complementaria. Eso 
permitió a la gente entrar y salir de la 
zona sur de la ciudad a través de la ruta 
7. Más allá de las mejoras que nosotros 
podamos hacer en lo que tiene que 
ver con su infraestructura, el tránsito 
sigue siendo un problema”, señaló la 
funcionaria.

Mónaco destacó la importancia 
de contar con una alternativa vial du-
rante estas intervenciones, particular-
mente en horarios de alta circulación: 
“Era peligroso habilitar media calzada, 
porque estos trabajos implican una lo-
gística importante entre maquinaria 
y personal”. La decisión de mantener 

La secretaria de Obras y Servicios Públicos del municipio de Río Grande, Silvina Mónaco, actualizó novedades de los trabajos 
que se vienen realizando sobre la carpeta asfáltica del puente Gral. Mosconi, que involucraron el fin de semana pasado tareas en 
horario nocturno.

OBRA MUNICIPAL EN RÍO GRANDE

cerrado el puente hasta la conclusión 
de las tareas respondió a la necesidad 
de garantizar la seguridad de los tra-
bajadores y de los automovilistas.

Además de estas obras específi-
cas, la secretaria resaltó el compro-
miso del municipio de Río Grande 
con la financiación de obras públicas 
mediante recursos propios, una es-
trategia que se ha vuelto central en 
el contexto actual. “Nosotros siempre 
tuvimos un gran aporte del Gobier-
no Nacional para hacer obras, pero 
la verdad es que, indistintamente de 
eso, todos los años íbamos aumen-
tando el porcentaje que hacíamos 
en obras con fondos propios”, expli-
có. Según detalló, el presupuesto de 
2025 será completamente municipal: 
“Hoy, el 2025 tiene un presupuesto 
íntegramente municipal, porque cla-
ramente no hay aporte externo y es 
superior al de los años anteriores”.

Este enfoque también se extiende 
a proyectos de infraestructura en cur-
so, como el natatorio municipal, el ex 
kiosco Fénix y el nodo logístico del 
Parque Industrial, todos considera-
dos prioritarios para el desarrollo de 
la ciudad. “El natatorio es lo que más 
nos urge terminar, igual que el Fénix. 
En cuanto al natatorio, el pasado 21 
de noviembre se hizo la apertura de 
lo que tiene que ver con el equipa-
miento para retomar la obra y poner 
en condiciones ese tipo de infraes-
tructura”, puntualizó.

En relación con ello, afirmó que 

el Ejecutivo Municipal ha decidido 
continuar con estas obras a pesar de 
la falta de apoyo nacional: “Son obras 
que ha decidido el Ejecutivo Muni-

cipal continuar, porque entendemos 
que son fundamentales para el desa-
rrollo de nuestra ciudad” concluyó la 
secretaria Silvina Mónaco.
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ÚLTIMA SEMANA

RENUEVAN INVITACIÓN PARA INSCRIBIRSE EN 
LA UNTDF
La secretaría Académica de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego informó que la actual es la última semana del año de 
inscripción para las carreras del ciclo 2025, con un nivel de interés y concurrencia muy alto.

17° ENCUENTRO INTERNACIONAL

La Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego (UNTDF) transita la última 
semana de diciembre con una notable 
afluencia de interesados en inscribirse 
para el ciclo lectivo 2025. Según infor-
mó en FM Master’s la secretaria Acadé-
mica de la institución, Laura Horlent, 
este periodo de inscripción refleja un 
alto nivel de interés por parte de la co-
munidad.

Horlent destacó que, si bien esta 
semana concluye la etapa inicial de 
inscripciones, habrá una segunda 
oportunidad en la primera semana de 
febrero del próximo año. “Estamos re-
cibiendo muchas inscripciones, insta-
mos a la gente que quiera anotarse a 
que se anote ahora. De todas maneras, 
la primera semana de febrero también 
están abiertas las inscripciones, así 
que esas dos posibilidades”, explicó.

El cierre del ciclo académico 2024 
también marca un periodo de activi-
dad intensa para la universidad. Tras 
finalizar las clases la semana pasada, 
actualmente se desarrollan las inscrip-
ciones a exámenes, la semana de eva-
luaciones y otras actividades adminis-
trativas que concluirán el próximo 20 
de diciembre.

Respecto al número de ingresantes, 
Horlent precisó que las cifras definiti-
vas se conocerán en febrero, una vez 
concluido el proceso de inscripción. 
Sin embargo, anticipó que la expecta-
tiva es superar los 1.500 estudiantes. 
Este nivel de matrícula refuerza el cre-
cimiento sostenido que ha tenido la 
universidad en los últimos años, con-
solidándola como una opción educa-
tiva de calidad en la región.

El procedimiento de inscripción 
requiere una preinscripción online 
a través de la página web oficial de la 
UNTDF. Los interesados deben com-

pletar un formulario, imprimirlo y 
presentarlo junto con la documen-
tación requerida, que incluye el DNI, 
una fotocopia de este, la constancia 
de título secundario, o en su defecto, 
constancias alternativas como título 
en trámite, alumno regular, o lo que 
esté disponible para quienes estén fi-
nalizando el nivel medio. También se 
solicita la entrega de dos fotos carnet.

Para quienes no han completado el 
nivel secundario, existe una alternati-
va: “Aquellas personas mayores de 25 

que no hayan completado en su mo-
mento el secundario, pueden dar un 
examen e ingresar a la universidad. 
Tienen que venir acá a hacer la ins-
cripción como cualquier aspirante. 
Todos los años tenemos algunos ca-
sos, entre 10 y 15, depende cada año, 
pero siempre tenemos casos”, señaló 
Horlent. En estos casos, la aproba-
ción del examen es un requisito in-
dispensable para acceder a la educa-
ción universitaria.

Una vez admitidos, todos los in-

gresantes deben realizar un curso de 
Introducción a la Vida Universitaria, 
diseñado para orientar a los nuevos 
estudiantes sobre las particularidades 
del ámbito académico y reforzar cono-
cimientos esenciales según la carrera 
elegida. “Es un curso en el que se les 
explica las características de lo que 
significa estudiar en la universidad y 
algunos refuerzos en áreas que van a 
ser necesarias según la carrera”, deta-
lló finalmente la secretaria Académica 
de la UNTDF, Laura Horlent.
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LANZAMIENTO DE 
BICIESCUELAS EN RÍO 
GRANDE

INVESTIGACIÓN DE LA OFICINA ANTICORRUPCIÓN

PARTICIPARON MÁS DE 100 
ESTUDIANTES DE TODA LA 
PROVINCIA 

El Municipio de Río Grande celebra-
rá este 7 de diciembre el lanzamiento 
oficial de Biciescuelas Argentinas, una 
iniciativa que busca enseñar a niños y 
niñas de entre 2 y 11 años a manejar la 
bicicleta de manera segura, responsable 
y divertida. El evento se llevará a cabo en 
la Rotonda del Avión de 16 a 18 horas, en 
el marco del Encendido del Árbol.

Biciescuelas Argentinas es un pro-
yecto que busca fomentar el uso de la 
bicicleta como medio de transporte sa-
ludable y ecológico, contribuyendo así a 
la movilidad sostenible y al cuidado del 
medioambiente.

La jornada inaugural contará con la 
presencia de autoridades municipales, 
autoridades de Biciescuelas Argentina y 
facilitadores especializados que guiarán 
a las infancias en actividades lúdicas di-

Newsan llevó a cabo el evento de 
cierre de las “Olimpiadas Newsan”, 
un proyecto educativo que se inició 
en junio y contó con la participación 
de más de 1.000 alumnos de toda la 
provincia.

A lo largo de estos meses, los es-
tudiantes tuvieron la oportunidad de 
ampliar sus conocimientos en el área 
de matemáticas gracias a la colabo-
ración de sus docentes y del equipo 
profesional de Newsan dedicado a la 
competencia.

“Nos propusimos abordar un área 
fundamental para la educación de 
los jóvenes, con la mirada puesta en 
las habilidades que necesitarán para 
enfrentar el futuro. Lo que vivimos 
durante estos meses fue realmente 
inspirador: más de 1.000 alumnos 
participaron con entusiasmo, resol-
viendo desafíos matemáticos com-
plejos y descubriendo en el trabajo 
en equipo un aprendizaje esencial 
para sus vidas”, afirmó Leonardo 
Palmieri, Gerente de Relaciones La-

señadas para mejorar su equilibrio, 
coordinación y confianza sobre dos 
ruedas. Con bicicletas adaptadas a di-
ferentes edades y el uso obligatorio de 
cascos, se garantizará que cada par-
ticipante disfrute de una experiencia 
segura y enriquecedora.

Con la incorporación de Río Gran-
de, ya son 10 los municipios en todo 
el país que forman parte de este pro-
grama, lo que reafirma el compromiso 
local con la movilidad sostenible y la 
promoción de hábitos saludables.

Cabe mencionar que quienes de-
seen que sus niños y niñas participen 
de esta actividad, deben completar el 
formulario disponible en el siguiente 
enlace: bit.ly/3Bad1mh ya que los cu-
pos serán limitados.

ACTUALIDAD

borales de Newsan.
Durante la ceremonia se otorga-

ron menciones y reconocimientos a 
los alumnos destacados, y finalmente 
se anunciaron los ganadores por ca-
tegorías, quienes recibieron teléfo-
nos, bicicletas y tablets, como princi-
pales premios.

Un compromiso con la educación 
y el talento joven

Newsan reafirmó su compromiso 
con la educación al desarrollar este 
programa, dirigido a estudiantes de 
secundaria con el objetivo de identi-
ficar, estimular y desarrollar el talento 
en cada uno de ellos.

“Este programa no habría sido po-
sible sin el respaldo del Ministerio de 
Educación de la Provincia y la dedica-
ción de los docentes. Ellos han sido 
guías apasionados que no solo trans-
miten conocimientos, sino también 
el amor por aprender y la capacidad 
de superar desafíos. Su rol fue clave 
para el éxito de este proyecto”, agregó 
Palmieri.

OLIMPIADAS NEWSAN

LA DIRECCIÓN DE MUJERES, 
GÉNERO Y DIVERSIDAD CIERRA EL 
AÑO CON UNA CAMINATA

El Municipio de Tolhuin, a través de 
la Dirección de Mujeres, Género y Di-
versidad, invita a las mujeres y diversi-
dades de la comunidad a participar del 
cierre de actividades del año 2024 con 
una caminata hacia la Laguna Esme-
ralda. 

La caminata está destinada a per-
sonas mayores de 18 años, con una 
dificultad media y una duración apro-
ximada de cuatro horas entre ida y 
vuelta. Para participar, las personas 
interesadas deben inscribirse previa-
mente, ya que los cupos son limitados. 

Se solicita llevar calzado adecua-
do para caminatas, una campera im-
permeable, abrigo, y un par de medias 
extra. También se recomienda llevar 
un mínimo de dos litros de agua y una 
vianda para compartir con el grupo. 

Las inscripciones estarán abiertas 
hasta el jueves 5 de diciembre, a las 
14:00 horas, y pueden realizarse a través 
del WhatsApp (2964) 359425. La salida 
está programada para el domingo 8 de 
diciembre a las 9:00 horas desde el Poli-
deportivo Ezequiel Rivero. 

TOLHUIN
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EL PROGRAMA MUNICIPAL 
“HÁBITO LECTOR: COCINERITOS, 
CUENTOS Y RELATOS” REALIZÓ SU 
CIERRE DEL AÑO

La Secretaría de Cultura y Educación 
de la Municipalidad de Ushuaia llevó 
adelante en la Cancha N° 4 “Hugo Ítalo 
Favale” el cierre de las actividades de este 
año del programa “Hábito Lector: Coci-
neritos, Cuentos y Relatos”.

La propuesta, que contó con gran 
concurrencia de vecinos y vecinas, mar-
có la finalización de las actividades por 
este 2024 del programa de promoción de 
la lectura en las infancias y presentó en-
tre las y los asistentes las obras teatrales: 
“La Ranita Presumida”, “Soñando entre 
Líneas” y “La Cenicienta” que contaron 
con participación de las familias del pro-
grama. Asimismo, se coronó como em-
bajadores de la lectura a Felipe Allende 
Sánchez de 9 años de la sede El Bosque-
cito en primer lugar y a Ramiro Salas Pe-
nedo de 6 años por la sede Río Pipo.

Referida al programa, la secretaria de 
Cultura y Educación Belén Molina, des-
tacó que “esta política pública impulsada 
por la gestión, que hoy cuenta con 13 se-
des en los distintos barrios de la ciudad, 
es parte de nuestro compromiso con 
acercar la lectura a las y los más chicos. 

TOLHUIN FUE SEDE DEL PRIMER 
ENCUENTRO PROVINCIAL DE 
AGROECOLOGÍA

En el marco del Mes de la Agro-
ecología, el Municipio de Tolhuin, en 
conjunto con la Cátedra Libre de So-
beranía Alimentaria (CALISA) de la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego (UNTDF), organizó el Primer 
Encuentro Provincial de Agroecología. 

El evento tuvo como objetivo prin-
cipal promover prácticas agrícolas 
sostenibles y fomentar la soberanía y 
seguridad alimentaria en la provincia.

La jornada contó con la participa-
ción de más de 30 productores locales 
provenientes de Tolhuin, Río Grande 
y Ushuaia, quienes exhibieron y co-

mercializaron sus productos. Además, 
organizaciones sociales y asociaciones 
acompañaron esta iniciativa, enrique-
ciendo los intercambios y aprendizajes. 

Entre las actividades destacadas, se 
incluyeron la participación de la Co-
munidad Indígena Rafaela Ishton, que 
aportó su perspectiva cultural, una 
charla brindada por Guillermo Folgue-
ra sobre los agronegocios en Argentina 
y sus implicancias, la proyección del 
documental “La Aurora. El inicio del 
Camino”, abordando temas vinculados 
a la agroecología y, como cierre, un mo-
mento musical a cargo de Millacura Sur.

 

ACTUALIDAD

Leer nos permite imaginar y explorar 
nuevos mundos, así como adquirir 
conocimientos y desarrollarnos como 
personas”.

Por su parte el subsecretario de Pro-
moción Educativa, José Luis Paredes, 
declaró que “estamos muy contentos 
con lo que ha sido el trabajo de este 
año, parte de una decisión política que 
acompaña a chicos, chicas y familias 
en el territorio. Hoy hemos podido ver 
el trabajo y empeño de las y los concur-
santes a Embajador, algo que demues-
tra este interés por la lectura y la huella 
que deja este programa en la comuni-
dad”.

USHUAIA
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CIERRE DE “JUGAMOS Y APRENDEMOS EN 
COMUNIDAD”

El Municipio de Río Grande -a tra-
vés de la Secretaría de Género y Desa-
rrollo Comunitario- realizó el cierre de 
los encuentros “Jugamos y Aprendemos 
en Comunidad”. Los mismos tuvieron 
como objetivo promover un espacio de 
juego libre y aprendizaje, a través de la 
interacción social y actividades lúdicas, 
con adultos, niños y niñas que asisten a 
estos espacios comunitarios.

Durante el desarrollo del Programa 
se trabajó en simultáneo con las fa-
milias. Mientras las expositoras abor-
daban un derecho específico con los 
adultos en el ciclo de aprendizaje, en el 
espacio de las infancias se trabajaba el 
mismo derecho a través de diferentes 
actividades lúdico-recreativas.

“Con esta serie de encuentros, pudi-
mos facilitar espacios de reflexión y es-
cucha, en materia de promoción y pre-

En el Comedor de María se llevó a cabo la finalización del Programa  “Jugamos y Aprendemos en Comunidad”. Concluyen así 
una serie de encuentros que se realizaron en distintos comedores comunitarios y merenderos de la ciudad de Río Grande, con el 
objetivo de implementar espacios de reflexión y escucha en materia de promoción y prevención de vulneración de derechos de 
niñas, niños y adolescentes.

vención de vulneración de derechos 
de niños, niñas y adolescentes, en los 
comedores y merenderos de la ciudad, 
entre grupos familiares y referentes de 
organizaciones comunitarias”, desta-
có la secretaria de Género y Desarrollo 
Comunitario, Ivana Ybars.

“Además de realizar diferentes acti-
vidades recreativas que les permitan a 
las infancias;autoconocerse, aprender 
sobre creatividad, emociones, senti-
mientos, descubrir sus derechos y de-
sarrollar herramientas para incremen-
tar el ejercicio de los mismos”, agregó.

En el marco del cierre, Ybars hizo 
entrega de un reconocimiento a María 
González, referente de la organización 
comunitaria y a todo su equipo de co-
laboradores, por su trayectoria y labor 
solidaria de todos los días.

ÚLTIMA EDICIÓN DE “TU 
MERCADO”

El próximo fin de semana más de 
50 comercios y 100 emprendedores 
participarán en el evento Tu Mercado 
Navideño, una iniciativa que ofrecerá 
productos de la canasta básica a pre-
cios accesibles y una amplia variedad 
de artículos elaborados por empren-
dedores locales.

“Queremos cerrar el año con una 
propuesta que beneficie tanto a las fa-
milias como a los emprendedores de 
nuestra comunidad. Tu Mercado Navi-
deño es una oportunidad para que los 
vecinos accedan a productos de ca-
lidad a precios accesibles y, al mismo 
tiempo, apoyen el crecimiento de la 
economía local”, destacó el subsecre-
tario de Desarrollo Económico, Jorge 
Ladetto. 

Tu Mercado se realizará de manera 
simultánea en las ciudades de Ushuaia 
y Río Grande, brindando a la comuni-
dad una oportunidad única para ad-
quirir productos esenciales y apoyar a 
los productores locales. 

El sábado 7 de diciembre en Us-
huaia las ediciones Canasta Básica y 
Emprendedores se llevarán a cabo en 

la Escuela N°13 (Gdor. Paz 1811) de 
12 a 19 horas. En Río Grande en Co-
legio Comandante Luis Piedrabuena 
(Cristóbal Colón 751) de 11 a 19 horas 
se realizará Canasta Básica, mientras 
que Emprendedores será en el mis-
mo lugar de 13 a 19h.

La feria finalizará el domingo 8 
de diciembre con una edición exclu-
siva de emprendedores. En Ushuaia 
se desarrollará en la Escuela N°13 
(Gdor. Paz 1811) de 12 a 19 horas, 
mientras que en Río Grande será en 
el Colegio Comandante Luis Piedra-
buena (Cristóbal Colón 751) de 13 a 
19 horas. 

“Además de ofrecer precios acce-
sibles, esta feria es un reflejo del tra-
bajo conjunto entre emprendedores, 
comerciantes y el Estado, que busca 
fortalecer la economía y el consumo 
interno en estas fechas especiales”, 
agregó Karina Kotelanski, directora 
provincial de la Oficina de Comercio.

“Con esta propuesta, el evento 
busca promover el comercio local, 
fortalecer la economía regional y 
ofrecer a las familias productos acce-
sibles para estas fiestas”, finalizó.

TIERRA DEL FUEGO

RÍO GRANDE

LAS ESCUELAS DEPORTIVAS 
FORMATIVAS COMIENZAN A HACER 
LOS CIERRES ANUALES

Las Escuelas Provinciales Depor-
tivas de la Secretaría de Deportes co-
menzaron a dar sus clases de fin de 
temporada.

La Escuela de Mini-Atletismo y Ka-
rate de la ciudad de Ushuaia, a cargo 
de Yvonne Sánchez y Yesica Montaño, 
respectivamente, dio su último entre-
namiento del año con una clase gru-
pal y repasando lo aprendido durante 
el 2024.

En el caso del Atletismo, la jornada 
se realizó el viernes último y contó con 
distintos ejercicios en formato de cir-
cuitos, donde más de cincuenta niños 
y niñas entre ocho y 12 años dieron el 
presente en la pista municipal de Us-

huaia con la presencia de sus fami-
liares y amigos, quienes pudieron 
observar a los jóvenes desarrollando 
sus habilidades atléticas, con carre-
ras, saltos y lanzamientos.

Por el lado del Karate, el Gimna-
sio Ana Giró albergó a la Escuela de 
Karate, como así mismo a otros dojos 
locales pertenecientes al sistema Shi-
to Ryu, que tiene como sensei princi-
pal al profesor Juan Parodi. Se entre-
garon certificados por lo aprendido 
durante el año, se realizaron clases 
magistrales y se entregaron cinturo-
nes negros, una de las máximas con-
decoraciones de esta disciplina.

DEPORTES
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EL GOBIERNO ANUNCIÓ QUE SE COBRARÁ LA SALUD 
Y EDUCACIÓN UNIVERSITARIA A LOS EXTRANJEROS
El vocero presidencial adelantó el plan oficial. En educación apunta a estudiantes universitarios extranjeros no residentes. En el 
caso de la salud dependerá de cada municipio.

El vocero presidencial Manuel 
Adorni adelantó que el Gobierno “va 
a impulsar una serie de modificacio-
nes en el régimen migratorio”. Entre 
ellas se dispondrá que las universida-
des nacionales “puedan cobrar aran-
celes a los estudiantes extranjeros no 
residentes” y se acabará la “gratuidad 
médica para extranjeros tal como las 
conocemos hasta ahora”, explicó el 
funcionario.

El funcionario recalcó que las uni-
versidades nacionales podrán cobrar 
aranceles a los estudiantes extran-
jeros no residentes. “Esto va a repre-
sentar una fuente de financiamiento 
para las casas de estudios. Solamente 
a modo de ejemplo, en la Facultad de 
1 de cada 3 estudiantes de medicina 
es, precisamente, extranjero”, explicó.

Sobre la atención médica para ex-
tranjeros aclaró que “los organismos 
nacionales, provinciales o munici-
pales competentes en materia van a 
determinar las condiciones de acce-
so al sistema de salud, incluyendo la 
posibilidad de cobrar el servicio a los 
extranjeros que no residan en el país”. 
“Desde que se tomó esta medida en 
Salta bajo un 95% la atención a ex-
tranjeros y se generó un ahorro de $60 
millones”, detalló.

“Nos despedimos de los famosos 
tours sanitarios”, lanzó.

El Gobierno anunció cambios en el 
acceso a la salud y la educación para 
extranjeros

El vocero presidencial aseguró que 

USHUAIA

“un viejo anhelo que tenemos mu-
chos es que el residente argentino 
este por encima en un montón de as-
pectos”. En esta línea, Adorni detalló 
que el Gobierno modificará ciertas 
pautas de acceso a la salud y edu-
cación para extranjeros que, según 
afirmó, serán servicios que podrán 
cobrarse a los no residentes.

En cuanto a la educación, el fun-
cionario afirmó que se habilitará a 
las universidades nacionales a que 
puedan “cobrar aranceles a los estu-
diantes extranjeros no residentes”. 
El objetivo de esta modificación es 
que las casas de estudio puedan ob-
tener otra “fuente de financiamien-
to” a través de este cobro.

Misma lógica establecerá el Go-
bierno en relación con la atención 
médica. Según anunció Adorni, a 
partir de ahora los organismos na-
cionales, provinciales o municipales 
podrán “determinar las condiciones 
de acceso al sistema de salud”, lo 
que incluye “la posibilidad de cobrar 
el servicio a los extranjeros que no 
residan en el país”.

“Poner la salud en servicio de un 
extranjero que viene en estos tours 
médicos a quitarles recursos a los ar-
gentinos, con todas las necesidades 
que tienen los argentinos que por 
ahí no tienen acceso a una prepaga y 
que necesitan atenderse en un hos-
pital público, la verdad que es bas-
tante poco justo”, sentenció el voce-
ro presidencial.

POLÍTICA

Además, la gestión libertaria 
también realizará modificaciones en 
el ingreso o expulsión de inmigran-
tes no residentes del país. “Vamos a 
incorporar mas delitos como causa 
para impedir el ingreso o que sean 
justificativo para expulsar a un inmi-
grante del país. Si a un delincuente 
se lo atrapa en flagrancia o si se lo 
detiene por violentar el sistema de-
mocrático o atacando las institucio-
nes, será expulsado y se le prohibirá 
su reingreso al país”, afirmó Adorni, 

aunque todavía no detallaron cuáles 
serán esos nuevos crímenes que per-
mitirán la deportación.

En este sentido, el funcionario 
también explicó que “se quedarán 
del otro lado de la frontera a quienes 
intenten entrar con documentación 
apócrifa o que se sospeche que su 
motivo de ingreso es diferente al que 
efectivamente manifiestan cuando 
hacen el trámite migratorio”. “La doc-
trina garantista en cuestiones migra-
torias ha hecho desastres”, concluyó 
Adorni.

El Gobierno justificó la medida 
del PAMI

Durante la conferencia de prensa, 
Adorni también dedicó unos minutos 
a justificar la medida del PAMI sobre 
la cobertura de los medicamentos a 
afiliados. En detalle, a partir de ahora, 
sólo tendrán derecho a este beneficio 
los afiliados a este organismo –jubila-
dos y pensionados, entre otros- que 
ganen menos de $389.398 (equivalen-
te a 1,5 haberes previsionales míni-
mos), y para hacerlo, deberán inscri-
birse de forma online.

“En el PAMI se detectaron 
$5.000.000 por día en facturas apócri-
fas. Y todo esto se daba porque había 
esquemas en Argentina de subsidiar 
la oferta y no la demanda”, ahondó el 
vocero presidencial quién luego agre-
gó: “Incluso hemos detectado gente 
con yate que accedía a los medica-
mentos del PAMI”.

En esta línea, Adorni explicó que 
“el esquema en descuentos de medi-
camentos sigue vigente” y añadió que 
“el famoso 15% del ingreso destinado 
a medicamentos. Si ese gasto en me-
dicamentos se supera, también va a 
estar contemplado el 100% de des-
cuento. Además de esto, hay excep-
ciones para personas con Certificado 
Único de Discapacidad (CUD)”.
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LA SEMANA QUE VIENE COMIENZAN LOS EXÁMENES 
A EMPLEADOS PÚBLICOS
El Gobierno pondrá en marcha el examen de “idoneidad”. La primera etapa abarcará a 40.000 trabajadores. “No busca ser un filtro, 
sino un requisito”, aseguran fuentes oficiales.

“El examen no busca ser un filtro, 
sino un requisito que deberán cumplir 
todos los empleados” señalaron fuen-
tes oficiales a Ámbito con relación a las 
evaluaciones dispuestas por el Gobier-
no nacional para el personal del sector 
público, una decisión que ha generado 
una particular inquietud entre los em-
pleados.

Consiste, explican, en un examen 
de “idoneidad”. En una primera eta-
pa, que comienza la semana próxima, 
abarca a unos 40.000 trabajadores cu-
yos contratos vencen a fin de año. Se 
trata específicamente de empleados 
de planta transitoria, contratados y 
monotributistas (Categoría 1109). Se 

USHUAIA

podrá rendir hasta 3 veces y se estu-
dia la posibilidad de extender un par 
de meses los contratos para aquellos 
empleados que no aprueben en la 
primera oportunidad.

Las autoridades tomaron la de-
cisión, además, que todo aquel que 
quiera ingresar al Estado Nacional 
deba realizar este examen que será 
obligatorio junto con la presentación 
del certificado de antecedentes pena-
les.

Cómo serán las pruebas
Las autoridades diseñaron dos ti-

pos de exámenes, uno para emplea-
dos administrativos y otro para profe-

ACTUALIDAD

sionales. Se evaluará la comprensión 
lectora, el razonamiento lógico mate-
mático y, en el caso de los profesio-
nales, el conocimiento de la admi-
nistración pública (por ejemplo, la 
Constitución Nacional, la ley de Ética 
Pública, normativas relacionadas con 
el funcionamiento del Estado).

Para rendir, cada empleado debe-
rá sacar un turno en una página web 
que será habilitada a tal efecto, preci-
san en medios del Gobierno. Los tur-
nos se podrán sacar a partir de esta 
semana y los exámenes comenzarán 
la próxima. El empleado será citado a 
un establecimiento para rendir don-
de dispondrá de una computadora o 
una laptop en la que deberá ingresar 
el código que el sistema le asigna en 
el momento de la inscripción.

Dispondrá de una hora para res-
ponder entre 20 y 24 preguntas. Ter-
minado el plazo, se le dará inmediata-
mente la puntuación y se le otorgará 
un certificado. La calificación es a los 
efectos de determinar si aprobó o no 
el examen y sólo será conocida por el 
empleado. Las calificaciones no se-
rán públicas ni serán utilizadas a los 
efectos de realizar rankings.

Reducción del Estado
Según las cifras que se manejan en 

el Gobierno, durante la actual gestión 
se obtuvieron los siguientes resulta-
dos en materia de reducción del Es-
tado:

El Gobierno recibió 18 ministe-
rios y los limitó a 8.

La cantidad de autoridades supe-
riores (ministros, secretarios y subse-
cretarios) se redujo en 33%.

Se cerraron más de 250 áreas del 
Estado (direcciones nacionales, di-
recciones simples, coordinaciones, 
etcétera). A corto plazo podrían llegar 
a 400.

Se redujo en más 30.000 el número 
de empleados de la administración y 
las empresas públicas desde diciem-
bre del año pasado, un 7,8% (descon-
tadas las fuerzas de seguridad). El 

COMENZARÁN A REGIR 
LAS RECETAS MÉDICAS 
ELECTRÓNICAS

La medida pretende facilitar la uti-
lización de las prescripciones médicas, 
además de evitar pérdidas. Crea un sis-
tema de validación y almacenamiento 
propio.

El gobierno de Javier Milei oficializó 
la implementación de la receta electró-
nica, la cual comenzará a regir desde el 
1 de enero de 2025. La medida fue pu-
blicada mediante una resolución en el 
Boletín Oficial.

Según señala el escrito, estos repo-
sitorios tendrán que estar disponibles 
para todas las plataformas de prescrip-
ción y farmacias, pero las mismas po-
drán acceder únicamente a las recetas 
solicitadas por el paciente.

Además, el mecanismo diseñado 
permite organizar y almacenar estos 
documentos médicos, por lo que que-
darán guardados para facilitar el cono-
cimiento de la historia clínica y evitar 
las posibles pérdidas del papelerío.

El reemplazo de las tradicionales 
recetas manuales y de papel permitirá 
que la prescripción sea más segura y 
transparente, además de colaborar con 

CHAU PAPEL

Correo Argentino, por caso, pasó de 
17.000 a 12.000 empleados, aproxima-
damente.

El gasto público llegó a 43% del PBI 
al finalizar el mandato de Alberto Fer-
nández, cuando en los años 90 era de 
32%.

En los años 90 había 2 millones de 
empleados públicos y en la segunda 
década de los años 2000 esa cifra se 
elevó a 3 millones.

“Pese a que tenemos 50% más de 
empleo estatal y de gasto público no 
mejoraron los servicios en educación, 
salud y seguridad” afirman fuentes 
oficiales.

El objetivo del Gobierno es hacer 
más chico y más eficiente el Estado y 
rescatar el concepto de “servidor pú-
blico”.

Cada área del Estado es analizada 
bajo tres parámetros, si pertenece a 
la administración Nacional, si corres-
ponde a las provincias o municipios o 
si debe estar en la órbita privada.

Se analiza la situación de los orga-
nismos descentralizados que son más 
de 100. Algunos serán cerrados y otros 
fusionados. El Gobierno observó que 
muchos de ellos fueron perdiendo su 
razón de ser. Otros no se verán afecta-
dos como, por ejemplo, el INDEC.

En medios del Gobierno también 
se aclara que el personal desafectado 
de las áreas cerradas no necesaria-
mente fue despedido ya que, por la ley 
Bases, se lo pudo pasar a disponibili-
dad. Así, durante 6 a 12 meses siguen 
cobrando el sueldo. Terminado el pla-
zo correspondiente, el personal que 
no logre ser reubicado será despedido 
con el pago de la indemnización.

Salarios
En la actualidad existen más de 50 

convenios. La intención de las autori-
dades es estandarizarlos apuntando 
a simplificar el sistema y lograr una 
base común.

Para más adelante se contempla la 
posibilidad de premiar el desempeño 
de las áreas que mejor realicen sus ta-
reas.

su eficiencia.
Pero para esto, el Ministerio de 

Salud estableció una normativa que 
regula la interacción entre las plata-
formas y las farmacias en todo el país, 
creando un ecosistema de salud digi-
tal conectado y accesible.

Cómo funcionará la receta electró-
nica

La cartera de Salud dispuso que la 
totalidad de los sistemas informáticos 
que se encargan de validar las recetas, 
estén disponibles para las plataformas 
de prescripción y las farmacias que el 
paciente precise.

El funcionamiento no solo impli-
ca la digitalización de las recetas, sino 
también la creación de un mecanismo 
para la validación y el almacenamien-
to de las mismas, asegurando su dis-
ponibilidad en las farmacias.

El sistema cuenta con el acceso a 
repositorios electrónicos, las platafor-
mas que validan y las que almacenan 
de forma segura. También garantizan 
la privacidad y confidencialidad de la 
información de cada paciente.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

POSTERGAN LA QUITA DE SUBSIDIOS A LAS 
TARIFAS DE LUZ Y GAS HASTA MAYO DE 2025

La Secretaría de Energía anunció tam-
bién que pondrá en marcha la primera 
licitación para la expansión de líneas de 
transporte de alta tensión, en un verano 
que se prevé difícil.

El Gobierno extendió el periodo de 
transición energética y mantiene el es-
quema actual de subsidios a la luz y el gas 
por seis meses más, mediante la Resolu-
ción 384/2024, publicada este martes en 
el Boletín Oficial. La normativa dispuso 
prorrogar por “un plazo de seis meses, 
desde el 1º de diciembre de 2024 hasta el 
31 de mayo de 2025, el Período de Tran-
sición hacia Subsidios Energéticos Foca-
lizados”.

La decisión se da tras las evaluaciones 
llevadas a cabo por la Secretaría de Ener-
gía “en cuanto a la respuesta de los usua-
rios a la reestructuración progresiva del 
régimen de subsidios energéticos, todo 
ello en el marco de la política de déficit 
cero y desinflación implementada por el 
Ministerio de Economía”.

En ese sentido, se expuso que “las 
medidas adoptadas por esta Secretaría 
durante el Período de Transición, tanto 
en materia de subsidios como en cuan-
to a la actualización de las tarifas, han 
tenido efectos positivos sobre el equili-
brio de las cuentas fiscales, a la par que 
los usuarios van adquiriendo hábitos de 
consumo más eficientes, en tanto se van 
transparentando los verdaderos costos 
de la energía y poniendo límites a los vo-

USHUAIA

lúmenes de consumo subsidiables”.
De los informes técnicos, también 

se desprende que “la evolución de la 
cobertura de los precios mayoristas por 
parte de los usuarios muestra un sende-
ro virtuoso de suma importancia para 
mantener el equilibrio de las cuentas 
nacionales, estableciendo reglas claras 
y aportando previsibilidad al sector pri-
vado que le permita planificar inversio-
nes”.

De esta manera, las tarifas de luz y 
gas seguirán teniendo la cobertura ac-
tual de subsidios, que comprende la 
segmentación por niveles de ingresos, 
hasta abril, cuando el Ejecutivo ponga 
en marcha un nuevo esquema de subsi-
dios focalizados en el que se encuentra 
trabajando la responsable del área ener-
gética, María Tettamanti.

Al respecto, en el texto oficial, Ener-
gía aclaró que “durante este período de 
prórroga corresponderá avanzar gra-
dualmente con las señales que estimu-
lan el ahorro energético y el cuidado 
de los recursos naturales por parte de 
todos los hogares del país, al mismo 
tiempo que se avanza en una aplicación 
focalizada de los subsidios que imple-
menta el Poder Ejecutivo Nacional”.

En esa línea, precisó que “existen 
aún ineficiencias en la asignación de los 
recursos, que distorsionan el objetivo 
de acompañar a quienes realmente lo 
necesitan y, en tal sentido, resulta nece-

ECONOMÍA

sario profundizar la ponderación del im-
pacto de las medidas a adoptar a fin de 
avanzar en forma ordenada, previsible y 
gradual hacia la reestructuración de los 
subsidios encomendada a esta Secreta-
ría”.

Las declaraciones de la Secretaría de 
Energía

María del Carmen Tettamanti adelan-
tó que en el transcurso del mes se lanzará 
la primera licitación para poner en mar-
cha un plan de expansión de las líneas de 
transporte de alta tensión. El proyecto 
inicial se llevará a cabo en el Área Metro-
politana de Buenos Aires (AMBA) y re-
querirá una inversión estimada en 1.000 
millones de dólares.

Durante su participación en el evento 
Energy Day, la funcionaria explicó que el 
esquema actual de segmentación en ca-
tegorías N1, N2 y N3 probablemente se 
mantendrá en esta etapa de transición, 
pero la meta final es establecer una tari-
fa focalizada, similar a una tarifa social. 
“Queremos que haya un bloque míni-
mo subsidiado para las personas que 
lo necesiten, pero que a partir de cierto 
consumo se refleje el costo real de la pro-
ducción, transporte y distribución”, pun-
tualizó.

Asimismo, Tettamanti destacó la im-
portancia de que este bloque subsidiado 
contemple las diferencias en las necesi-
dades de consumo según las caracterís-

ticas climáticas de cada región del país. 
En el caso del gas natural, este criterio ya 
se aplica, pero todavía no se ha imple-
mentado en la energía eléctrica.

Por otro lado, informó que junto 
con Osvaldo Rolando ya se comenzó a 
trabajar en la Revisión Tarifaria Integral 
(RTI) quinquenal. Aunque los avances 
han sido limitados, especialmente en 
lo referente a las tarifas de gas natural, 
afirmó que este proceso es esencial. “La 
tarifa debe ser justa y razonable, cubrir 
los costos y garantizar una rentabilidad 
adecuada”, concluyó, dejando abierta 
la posibilidad de realizar esta revisión 
de manera gradual, tal como se hizo en 
la RTI de 2017. Cuando fue consultada 
por los tiempos para aplicar la RTI, evitó 
dar fechas y precisiones. “Veremos con 
qué ritmo se puede hacer. Si se puede 
hacer de una sola vez o en dos o tres 
pasos como se hizo en la RTI de 2017. A 
veces uno tiene muy claro dónde quiere 
llegar, pero hay que ver en qué tiempo. 
Es como si uno está en Buenos Aires y 
quiere llegar a Mar del Plata. ¿En qué 
tiempo se puede llegar? ¿Tenés una au-
topista perfectamente asfaltada y tenés 
un auto último modelo o tenés un cami-
no poceado con un auto que se queda 
cada dos por tres? Las tarifas tienen que 
estar determinadas por los principios de 
la ley. La tarifa tiene que ser justa y razo-
nable, cubrir los costos y garantizar una 
rentabilidad”, sostuvo.

El vocero presidencial adelantó el plan oficial. En educación apunta a estudiantes universitarios extranjeros no residentes. En el 
caso de la salud dependerá de cada municipio.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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